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Journée "Université d'été"du 12 juin : Intervention du 
SAMU auprès des anciens. Très attentifs et 
participatifs, nous avons suivi cette formation (pour 
certains c'était un recyclage!), mais l'utilisation d'un 
défibrillateur a été appréciée dans la mesure où les 
lieux publics reçoivent de plus en plus cet 
équipement. Nous sommes maintenant armés... 

 

19 novembre 2010 
Assemblée générale 
de notre association 

* 
Voir invitation 

 

LLaa lleettttrree 
Bulletin des Anciens et Amis de l’ECA 
N°36 – nov 10 

Formations premiers secours ! 
Journée du 14 
octobre pour les 
élèves 
 
Organisée par notre 
association en collaboration 
avec l'ECA, cette journée était 
consacrée à l'information des 
élèves en dernière année 
d'études BAC Pro sur la 
pratique des premiers 
secours. 
Cette formation est également 
prévue dans le cadre du 
cursus scolaire et débouche 
sur un diplôme (formation 
diplômante). 
Elle a permis à une centaine 
de jeunes de pratiquer "les 
premiers secours" sur des 
mannequins très disponibles ! 
 

 
Mêmes gestes lors de ces 2 
journées, pour un protocole 
d'intervention que chaque 
citoyen doit connaitre. 

Zoom 
 
Comment l’informatique est entrée 
 à l’ECA... 
par Guy Roubert 
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HOMMES ET FEMMES DE 
L’OMBRE 

 
 

Que serions nous sans les hommes et les 
femmes du BTP ? 
Que serions nous sans ces gens capables 
de transformer quelques grains de sable en 
immeubles ou quelques morceaux de bois 
ou de fer en charpente ?  
Cette fourmilière humaine qui s’active 
sans se plaindre,  
capable de prolonger une journée déjà 
souvent harassante sans contester. 
Délais et obligation de résultat étant 
maîtres à bord 
Toutes ces personnes, bien souvent 
discrètes, qui quotidiennement apportent 
leurs idées et des solutions adaptées à des 
problèmes au combien différents les uns 
des autres. 
Il n’y a pourtant pas de prime au résultat 
Ces compagnons que l’on voit rarement 
manifester pour un oui, pour  un non,  
ou une retraite mal adaptée.   
Ce personnel trop souvent oublié par nos 
médias,  
qui chaque jour rejoint son poste à l’heure. 
Oui, pas d’horaires aménageables, chacun 
dépend des autres. 
Une équipe doit agir comme un seul 
homme. 
Les gars du bâtiment n’embauchent pas à 
neuf heures et ne quittent pas à seize 
heures . 
Toutes les qualités de ces gens sont 
malheureusement méconnues, peu de 
publicité autour de ces valeurs ainsi que 
celles de leurs formateurs. 
Eh oui, eux aussi ne les négligeons pas. 
Pas d'enseignement technique, aucun 
métier technique possible. 
Espérons que les temps futurs seront plus 
favorables à tous ces hommes et toutes ces 
femmes qui représentent certainement la 
plus grande et plus discrète entreprise de 
France 
                                                                                                                          
David 
 

 
 

Nous avons appris le (re) 
mariage d'Yves AURANGE, 
notre cher secrétaire. 
Nous lui souhaitons des années 
heureuses avec Christiane et 
leurs familles respectives. 
 

*** 
Le père Roubert nous a fait 
l'honneur de sa présence à notre 
journée du 12 juin. Il a pu nous 
conter des histoires "extra-
scolaires" du meilleur cru et 
cela avec un esprit toujours 
aussi vif... 
 

 

Calendrier 
2010 : 
Vendredi 19 novembre : Assemblée 
générale 

Carnet(s) 

Une nouvelle à communiquer aux 
anciens et amis de l’ECA… 

 
Conseil d’Administration 2010 
Bureau 
Président : Serge Lacroix 
04.50.27.92.01 
lacroixserge7400@yahoo.fr 
Secrétaire : Yves Aurange 
06.08.53.78.46 
yaurange@perinter.com  
Trésorier : David Bado 
04.50.67.37.47 
pbaelectricite@orange.fr 
Vice Trésorier : Lucien Andolfatto 
04.50.69.30.91 
lc.andolfatto@free.fr 
Membres CA et commissions 
Michel Bernard Granger 
m.bernard74@orange.fr 
Patrick Bouvier 
04.50.22.06.68 
pnbouvier@wanadoo.fr 
Bernard Brachet 
Ctx-eca@orange.fr 
Bernard Carlioz 
becarli@wanadoo.fr 
Roger Cressend 
04.50.23.18.05 
rcressend@sopragroup.com 
Jean Déchamboux 
06 33 79 30 98. 
achp.dechamboux@orange.fr 
François Faure 
04.50.23.10.57 
francois.faure12@orange.fr 
Roland Frugié  
Henri Maulet 
06.72.92.57.16 
henri.maulet@orange.fr 
Joseph Pellarin 
Jo.pellarin@orange.fr 
Michel Poettoz 
04.50.77.72.97 
michelpoettoz@wanadoo.fr 
Jean Pierre Pol 
Jean.pierre.pol@orange.fr 
Lucien Serain 
04.50.64.02.33 
contact@solution.logique.fr 
 

Si vous avez une adresse mail, n’hésitez 
pas à nous la communiquer pour 
recevoir « La Lettre » en format PDF. 
Contact : francois.faure12@orange.fr 

***  

Edito 

Le site Internet de notre Ecole : 
www.edres74.cur-archamps.fr/lycées 
Puis : lyacyeca 
Adresse E-Mail : lycée-eca@orange.fr 

Pour que vive notre association ! 
Pense à envoyer ta cotisation (20 €) à 
l’adresse de l’amicale : 
AA ECA 
Lycée technique privé ECA 
2 RUE DES CARILLONS 
74942 ANNECY LE VIEUX 
Chèque libellé à l’ordre de l’AA ECA 

Une idée intéressante à nous 
communiquer ? 
Tu peux nous écrire : 
AA ECA 
Lycée technique privé ECA 
2, rue des carillons 
74942 ANNECY LE VIEUX 
Tél. 04 50 23 31 66 
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  En écrivant ce mot je 
m'aperçois que je suis le 

troisième président de 
l’association des anciens élèves 
de l'ECA, relancée il y a une 
douzaine d'année par un petit 
groupe d'anciens élèves très 
fidèles  et je tiens à les 
remercier. 
 Grâce à eux ce noyau existe 

toujours et cela a permis de 
créer des liens forts entre 
nous et l'ECA donnant même 
une bonne image à l'extérieur 
de l'enceinte de l'école.  
 

Mon but est de continuer et de renforcer 
ce lien pour que l'association perdure dans 

ses actions envers les jeunes ne 
demandant qu'à être guidés par les anciens 
élèves ayant de l'expérience dans leur vie 
professionnelle. 
 
D'ici 2011 nous allons organiser d'avantage 
de rencontres entre nous et les jeunes de 
l'ECA pour les conforter dans leur choix 

pour un avenir meilleur. 
En espérant vous voir nombreux à 
l'occasion de l'assemblée Générale, je vous 
envoie mes sincères amitiés. 
A bientôt   

Serge Lacroix 

Le mot  
du Président 

Zoom 

LE « 15 » A L’ECOLE 
C’est une équipe renforcée du SAMU qui a envahi l’école ce 14 octobre sur l’initiative de notre cher président avec le 
concours de la direction scolaire. 
Les instructeurs du CESU 74 (centre d’enseignement des soins d’urgences) représenté par le docteur Gaèl Gheno   
sont venus compléter la formation de premiers secours des 120 bacs professionnels. 
Après l’organisation des groupes par l’intendance scolaire, les formations ont débuté et duré toute la journée réparties en 
quatre ateliers: 
-plaies, brûlures et traumatisme 
-obstructions des voies aériennes 
-inconscient qui ventile 
-arrêts cardiaques   
les étudiants ont appris et pratiqué les premiers soins sous l’œil correctif de leurs instructeurs. 
La bonne humeur a régné dans les salles, certains anciens en ont profité pour se mêler aux divers exercices.  
A midi, pause syndicale offerte par l’école au mess et à 13h30 reprise des sessions jusqu’à 17h00.Une journée exceptionnelle 
offerte par le CESU 74 que nous remercions vivement d’avoir accepté cette invitation ainsi que l’école pour son dévouement à 
l’association des anciens. 

                                                                                                              David 
 

Comment l’informatique est entrée à l’ECA... 
 
Nous sommes à l’époque de l’informatique qui a envahi toute notre activité, et 
l’ordinateur est devenu un outil courant dans beaucoup de foyers, sans compter 
toute l’activité économique. 
On oublie parfois comment cela a commencé. 
Cela a commencé par la mécanographie, nom donné à cette nouvelle technique 
ayant pour but de modifier le travail de bureau pour le rendre plus performant. 
Les machines utilisées étaient des bijoux de mécanique et d’électrotechnique et 
employaient principalement la carte perforée comme support de l’information. 
Les perforatrices, trieuses ou interclasseuses étaient d’une technologie délicate 
et bruyante. Il fallait donc une maintenance soutenue pour leur bon 
fonctionnement et remédier aux incidents dont le bourrage de cartes était bien 
connu de tous les mécanographes. 
L’ECA a été un des premiers lycées techniques à proposer une formation de 
techniciens d’entretien de ces machines. C’était en 1962 que le l’on a proposé 
au Père Haase un partenariat avec la maison IBM en vue de la formation de ces 
techniciens. IBM les appelait « inspecteurs. » 
Albert Vagnoux, surveillant, accepta de suivre la formation à Paris pour diriger 
cette nouvelle section  qui fit sa rentrée cette année là avec 12 élèves issus des 
classes terminales des lycées de la région. Cette section prit le nom de « Ecole 
mécanographique du Sud Est » en indiquant d’emblée sa zone de recrutement 
La formation en deux ans a permis à ces élèves de trouver facilement un 
emploi, tant le besoin était grand. 
Devant ce bon démarrage, la maison BULL vint à son tour proposer un 
partenariat du même type. Mais pour qu’il n’y ait pas de concurrence entre les 
deux formations, on choisit de former un autre type de techniciens, les 
programmeurs. BULL nous envoya un formateur pendant deux ans en vue de 
former nos professeurs. Ce fut Monsieur Pierre Pasquier  La difficulté du 
démarrage vint du court délai entre la décision et la rentrée. Un Préfabriqué fut 
construit rapidement pour recevoir les machines prêtées et la salle de cours. 
L’annonce de l’ouverture fut tardive et seulement 4 élèves firent la rentrée. 
Déjà apparaissait un petit ordinateur de la série Gamma, qui marchait avec des 
lampes et dont l’alimentation en courant redressé était fournie par une grosse 
lampe à vapeur de mercure, le thyratron. Avec toutes ces lampes, il n’y avait 
pas besoin de chauffer la pièce. 
L’avènement des redresseurs et autres transistors modifia complètement la 
mécanographie. Elle devint Informatique. La carte perforée disparut au profit 
de la bande magnétique ou du disque en attendant les techniques actuelles et 
notre section de techniciens d’entretien fut inutile. Les deux sections 
cumulèrent pour former une section de programmeurs de Gestion, préparant au 
BTS d’informatique. Une deuxième section fut crée par la suite plus spécialisée 
dans l’informatique industrielle.. 
L’ECA peut être fière d’avoir été dans les premières à se lancer dans l’aventure 
informatique, bien que des esprits éclairés nous avaient prédit que cela n’avait 
pas d’avenir ! 

Père Guy Roubert (Ancien directeur)

 



La Saga  
de 
L’Amicale  
racontée par Roland Frugié, 
ancien professeur 

Démocratie et Projet 

 A l'ECA, les relations Professeurs-
Elèves étaient saines car nous avions 
confiance, sachant qu'il n"y aurait pas 
de tromperies ou de "magouilles", ce qui 
n'était pas le cas dans tous les 
établissements. 
Mais, pour concrétiser cet état de fait, il 
nous vint l'idée de créer un "Conseil de 
Maison". 
Formé de volontaires qui prenaient 
l'engagement de se réunir une fois par 
semaine, après les cours, du père 
ROUBERT directeur, et, éventuellement 
de toute personne qui aurait un 
problème particulier à soumettre. 
Ce conseil était donc ouvert à qui 
voulait voir traiter "son" problème. 
Il fonctionna pendant plusieurs années, 
sans défaillance, et des travaux 
considérables furent menés à bien grâce 
à la bonne entente qui y régnait. 
Un compte rendu de chaque réunion 
était noté au brouillon et relu en fin de  

 

séance pour être approuvé par tous les 
participants. 
Ce compte rendu était ensuite mis au 
propre sur un cahier, dont les pages 
étaient numérotées et remis  
au directeur, qui avait  
charge de régler les 
problèmes soulevés! 
 
La semaine suivante, la 
réunion commençait par 
la lecture du compte 
rendu précédent où, à 
chaque question résolue, 
le père ROUBERT 
marquait dans la marge: 
Fait le...,ou "en cours...ou 
rien, parce rien n'avait été 
fait! 
Qu'a cela ne tienne!La 
semaine suivante, on 
remettait la question sur le 
tapis... 
 Je crois que notre 
directeur appréciait, tout 
comme nous, cette façon 
de fonctionner. Nous, nous étions sûrs que 

nos interrogations étaient traitées et pour 
lui, c'était un agenda tout rédigé... 
 
C'est dans cet esprit que nous avons 
envisagé d'agrandir l'ECA. Dans un 
premier temps chacun donna ses idées sur 
la future construction...Les rêves les plus 
fous furent bientôt freinés par les 
dépenses à prévoir! 
Un architecte fut consulté qui ne voyait 
qu'une solution: vendre le terrain de 
l'ECA et aller construire en dehors de 
ville! L'argument technique était qu'il était 
impossible d'agrandir en surface (on voit  
de nos jours ce qu'il en est) et impossible 
de surélever les ateliers, la construction 

 

des anciens qui datait d'une quinzaine 
d'années, ne pourrait pas supporter le 
poids d'un étage sans poinçonner les  
piliers!  
 

L'ECA avant l'agrandissement 

 
Ces arguments techniques parurent sans 
appel à l'architecte, à un ingénieur en 
béton armé...et à nous, pauvres ignorants. 
Monsieur LACROIX, père de Serge notre 
président, était alors président du Conseil 
d'Administration de l'ECA. 
Il s'inclina devant l'avis des "experts" 
mais n'était pas persuadé que les 
professeurs, qui tenaient à leur école au 
coeur de la cité, avaient tort! Cruel 
dilemme: il connaissait bien les uns et les 
autres... 
 

R.Frugié (†) 
 

Bulletin d’adhésion 2011 

Cotisation annuelle : 20 Euros 

 

 Renouvellement 

1ere Adhésion 
 

Nom, Prénom =   

Pour une première adhésion ou en cas de changement dans ta situation, complète les cases suivantes : 

Adresse/CP/Ville =    

Adresse mail :  Année sortie ECA =  


